
P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 15. November 2017  

  
Ort:       Berliner (Rotes) Rathaus, Raum 219 
Beginn:      17:30 Uhr 
Ende:       20:30 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Feststellung der Tagesordnung/Mitteilungen 
 
Herr Körner begrüßt die Gäste und die Mitglieder. Herr Marcus Scharf (SenBJF) vertritt heute 
Frau von Bernuth. Herr Duveneck lässt sich aufgrund Krankheit entschuldigen.  
Zur heutigen Sitzung haben sich drei Gäste angemeldet. Seitens des Gremiums bestehen hierzu 
keine Einwände.  
 
Mitteilungen:  

- Die Fachsitzung Lehrerarbeit fand am 08.11.2017 statt. Herr Tetzner wird später 
darüber berichten. 

- Bis 22.11.2017 bitte die Rückmeldung zur Teilnahme an der Weihnachtssitzung am 
06.12.2017 

- Am 01.12.2017 wird es die Information geben, ob die Sondersitzung am 13.12.2017 
stattfinden wird. 

- Der Antrag zum digitalen Versand der Sitzungsunterlagen wird in der Januarsitzung 
erneut behandelt. Hierzu gibt es noch eine Anregung von Herrn Breddermann die er 
dann auch im Januar vorstellen wird. 

- Am 21.02.2018 wird es wieder eine gemeinsame Sitzung des Vorstandes des LSB und 
den Vorsitzenden der Bezirksschulbeiräte statt. Die Einladungen hierzu sind versandt 
worden. 

 
Zu TOP 6 gibt es zwei Anträge die auch schriftlich vorliegen. Änderungen zur Tagesordnung 
gibt es nicht und es wird nach dieser verfahren. 
 
TOP 2: 
Anfragen des LSB an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 46-17 bis 50-17 liegen als Anlage 1 bei.  
Herr Körner verweist auf die Antwort 50-17 von Herrn Breddermann zum Thema Wahl GEV. 
Hierzu findet eine bezirkliche Abfrage statt die noch läuft. Die Beantwortung wird daher 
nachgereicht. 
Herr Fischer bemängelt die Antwort seiner Anfrage 46-17. Das Thema hatte Herr Fischer bereits 
auf der Septembersitzung erfragt, aber auch hier durch Herrn Duveneck keine inhaltlich 
zufriedenstellende Antwort erhalten. Daher wurde die Anfrage 46-17 zur schriftlichen 
Beantwortung eingereicht. Diese Beantwortung empfindet Herr Fischer als Missachtung des 
Landesschulbeirates, da anstelle einer Beantwortung der einzelnen Fragen pauschal auf den 
Handlungsrahmen Schulqualität hingewiesen wird.  
Herr Körner bietet an, dass Gespräch mit den Abteilungsleitern zu suchen und für das 
kommende Jahr eine Fachsitzung zu dem Thema durchzuführen oder dieses auf einer der 
Sitzungen des LSB mündlich zu besprechen.  
Herr Fischer spricht sich für eine mündliche Beantwortung seiner Fragen aus. 
 
 
 



Herr Scharf berichtet zu Aktuellem: 
- Finanzpolitische Schwerpunkte im Bildungsbereich können auf der Internetseite des 

Abgeordnetenhauses nachgelesen werden 
Herr Görs äußert sein Missfallen zum Einstiegssatz von Herrn Scharf („Geld regiert die Welt“). 
Herr Scharf präzensiert daraufhin seine Worte und dankt für den Hinweis. 
 

 
Top 3: 
Entwurf der 2. VO zur Änderung der Sonderpädagogikverordnung (SoPädVO) 
Frau Christiane Winter-Witschurke, Herr Gernoth Schmidt, Herr Klaus-Jürgen Heuel (alle SenBJF) 
 
Seitens der Senatsverwaltung sind weiterhin Frau Marx-Mücke und Frau Dietmann anwesend. 
Herr Schmidt erläutert die Inhalte und Schwerpunkte des Entwurfes. Im Anschluss gibt es 
seitens des Gremiums zahlreiche Nachfragen und Meinungsäußerungen. 
Im Rahmen der ausführlichen Diskussion werden viele Aspekte genauer betrachtet, Fragen der 
Mitglieder beantwortet und Positionen erläutert. Die Gäste aus der SenBJF nehmen viele 
Gedanken auf. Die Mehrzahl der Mitglieder begrüßt viele Inhalte des Entwurfes. Es wird aber 
auch auf evtl. Defizite, Benachteiligungen und notwendige Ergänzungen in einzelnen Punkten 
hingewiesen. 
 
Ein Geschäftsordnungsantrag zum Abschluss der Diskussion wird angenommen und über die 
Einberufung einer Fachsitzung zu diesem Thema abgestimmt. Mit großer Mehrheit wird für die 
Durchführung einer Fachsitzung gestimmt. Diese wird voraussichtlich am 29.11.2017 
stattfinden. 
Inhaltliche Schwerpunkte sind bitte bis zum 22.11.2017 über die Geschäftsstelle einzureichen. 
Anschließend wird es eine schriftliche Stellungnahme geben. Für diese bittet Herr Körner 
ebenfalls um schriftliche Zuarbeit bis 22.11.2017. 
 
Der Beirat Berufliche Schulen wird ebenfalls um eine schriftliche Zuarbeit gebeten. 
 
Herr Körner dankt allen Referenten der Senatsverwaltung für ihr Kommen. 
 
 
TOP 4: 
Entwurf der Verwaltungsvorschrift zur Änderung der Ausführungsvorschriften über 
Beurlaubung und Befreiung vom Unterricht (AV Schulbesuchspflicht) 
Frau Birgit Pietrek (SenBJF) 
 
Bereits im Juni 2016 gab es zu diesem Dokument eine Anhörung. Aus diesem Meinungsbild 
heraus wurde die Verwaltungsvorschrift überarbeitet. 
Frau Pietrek erläutert die Inhalte und Schwerpunkte des Entwurfes. Im Anschluss gibt es 
seitens des Gremiums zahlreiche Nachfragen und Meinungsäußerungen. 
Nach einem Geschäftsordnungsantrag werden der Beirat Berufliche Schulen und die IHK 
gebeten, in einem gemeinsamen Treffen ihre Ansichten und Erfahrungen auszutauschen. 
Interessierte Mitglieder des LSB können an diesem Treffen teilnehmen. Eine schriftliche 
Stellungnahme im Anschluss kann gerne eingereicht werden. 
In einem weiteren Geschäftsordnungsantrag wird darum gebeten, dass auf eine Frage nur die 
Personen aus der Senatsverwaltung antworten.  
 
Das Gremium wird gebeten, Meinungsäußerungen die in die Stellungnahme einfließen sollen, 
bis 22.11.2017 an die Geschäftsstelle zu senden. Herr Körner wird diese in eine schriftliche 
Stellungnahme mit aufnehmen. 
 



Herr Körner dankt Frau Pietrek für ihr Kommen. 
 
 
TOP 5: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Herr Valle Thiele berichtet über Aktuelles: 

- Es wurde ein neuer Geschäftsordnungsentwurf besprochen 
- Eine Kooperation mit Berlin Story Bunker wurde beschlossen 
- Drei neue Positionspapiere wurden beschlossen 
- Eine Anfrage zum Handlungsleitfaden in Notfallsituationen wurde an die 

Senatsverwaltung gestellt 
- Es wurden weitere Mitglieder kooptiert 
- Aktuell gab es Interview mit tv.berlin 

 
Herr Peter macht darauf aufmerksam, dass Termine des LSA mit einzelnen BSA kollidieren.  
 
TOP 6: 
Anträge 
 
Es liegen zwei Anträge vor. 
Herr Kiefer möchte, dass sich der LSB der Pressemitteilung des LEA anschließt. Er erläutert 
seinen Antrag. Dieser ist als Anlage 2 beigefügt. 
Es schließt sich eine Diskussion hierzu an. 
Herr Körner stellt einen Änderungsantrag. Der Antrag sollte dahingehend umformuliert werden, 
dass der LSB sich nur dem zitierten Passus anschließt, nicht der gesamten Pressemitteilung. 
Herr Glücklich stellt einen Geschäftsstellenantrag zur Beendigung der Debatte. Dieser wird 
mehrheitlich angenommen. 
Herr Kiefer ist bereit seinen Antrag entsprechend Herrn Körners Einwand zu ändern. Eine 
Abstimmung über den Änderungsantrag entfällt damit. 
Über den neuformulierten Antrag wird abgestimmt und dieser mehrheitlich angenommen. 
Herr Kiefer wird gebeten, den neuformulierten Antrag schriftlich an die Geschäftsstelle zu 
senden. 
 
Herr Körner und Görs stellen ihren Antrag zu aktuellen Problemen im Bereich 
Schulneubau/Schulsanierung vor. Dieser liegt als Anlage 3 bei. 
Herr Görs stellt den Inhalt des Antrags vor, Herr Körner ergänzt. 
Es schließt sich eine intensive Diskussion an, infolge derer es 4 Änderungsanträge gibt. Zuerst 
wird über die Vertagung und Neuformulierung des Antrages abgestimmt. Mit 18 Ja-Stimmen 
entscheidet sich das Gremium mehrheitlich dafür. Somit entfallen die anderen 
Änderungsanträge. 
Zur Ausarbeitung eines neuen Antrages können sich interessierte Mitglieder gerne bei Herrn 
Körner melden. Spontan erklären sich Herr Breddermann, Herr Horbat und Frau Wolff dazu 
bereit.  
 
 
TOP : 
Verschiedenes  
 
Herr Tetzner berichtet von der Fachsitzung Lehrerarbeit. Diese fand in sehr angenehmer und 
konstruktiver Atmosphäre statt. Es gibt viele positive Ansätze und beide Seiten haben sich über 
ihre Ansichten ausgetauscht. Das Gremium wird dieses Thema weiterhin sehr intensiv 
verfolgen. 



Herr Glücklich berichtet von Aktuellem aus dem Landesjugendhilfeausschuss. Schwerpunkt war 
die Kooperation der Jugendhilfe mit den Schulen. Es wurden umfangreiche Fördermöglichkeiten 
besprochen. Herr Glücklich stellt eine Liste mit Ansprechpartnern an den Schulen zur 
Verfügung. Weiterhin gab es auf Einladung der Senatorin für Arbeit und Soziales eine 
Fachtagung zum Thema Vergaberechte. Herr Glücklich berichtet kurz davon. 
 
Herr Breddermann fragt nach Fristen zur Einladung zu konstituierenden Sitzungen. Hier bitte 
eine Anfrage an die Geschäftsstelle. Diese wird dann an die entsprechende Fachabteilung 
weitergeleitet. 
 
Herr Körner schließt die Sitzung und dankt den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
Frank Körner       Andrea Schreiber  
(Vorsitzender)       (Protokollantin) 
 

 

 


